

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

FRANQUEO
CONCERTADO

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telef. 210.-TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **doc. García Cappa**, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes **D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.**

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

Nuestras campañas.

Barrio israelita no será derruido.

El ministro no otorga la indispensable autorización.

Las referencias de un ilustre ex ministro canalejista y de un elocuente y valioso diputado de la oposición, con las de nuestro compañero **Telmo Ayala** y el honor de hablar en Madrid durante los meses, sabíamos ya que el señor ministro de la Gobernación no otorgaría al Colegio de Doncellas el permiso necesario para derribar el típico barrio israelita, del cual prolijamente se han ocupado *El Liberal* y *España Nueva* y la prensa y el Ayuntamiento de Toledo. Las buenas noticias que hemos logrado recibir confirman totalmente nuestras esperanzas y acreditan de indudable modo que el ministro persiste en su buen propósito, muy digno de pública gratitud.

Durante la visita que en pasados días hizo al Gobierno, una conocida personalidad toledana, interesada por el Colegio de Doncellas, habló sobre el asunto al Sr. Barroso. Respondió el ministro que estaba enterado de ello y que no podía resolver el expediente en virtud de la pretensión del Colegio. Y ante aquella personalidad, reiterando sus recomendaciones, indicase al Sr. Barroso la conveniencia de que se resolviera el asunto á un alto personaje de Toledo, el ministro de la Gobernación hubo de replicar con cierta firmeza, que selló los labios de la personalidad aludida.

Permitásenos la inmodestia de concluir que la campaña de *EL ECO TOLEDANO*, sustentada por **Telmo Ayala**, ha producido no poco en el ánimo del señor

ministro de la Gobernación, cuya conducta, provechosa para los intereses histórico-artísticos de Toledo, elogiamos sin recato.

No buscamos el aplauso. Al fin y al cabo, hemos cumplido nuestro deber, y le hemos cumplido con la imparcialidad más rigurosa. Porque, principalmente, nos corresponde el honor de no habernos inspirado, en todo el curso de nuestra campaña, sino en una conveniencia altísima: en la altísima conveniencia de defender al Toledo legendario, que es nuestro prestigio y nuestro porvenir.

En el Ateneo de Madrid.

En el mes inmediato explicará una conferencia sobre Toledo en el Ateneo de Madrid nuestro amigo el culto profesor de la Escuela de Artes Industriales, **D. Federico Latorre.**

Hará minuciosa referencia al barrio israelita, cuya demolición viene pretendiendo en vano el Colegio de Doncellas, y se ocupará especialmente de la necesidad de una ley que defienda, contra las despreocupaciones de propietarios y arquitectos, el aspecto típico y los restos histórico-artísticos de las capitales como Toledo; tema de interés y transcendencia, sobre el cual viene discutiendo **Telmo Ayala** en la serie de artículos intitulados «Al margen de un informe».

El Congreso del turismo.

Ayer tuvimos el gusto de estar presentes al acto inaugural de la Exposición que el Club Alpino-español ha instalado en el Palacio de exposiciones del Retiro, de Madrid.

El acto, presidido en representación del Rey y del Gobierno por el director general de Agricultura, resultó solemnísimamente.

A la exquisita amabilidad del presi-

dente del expresado Club y particular amigo nuestro Sr. Amezá, debemos el haber podido admirar con detenimiento lo mucho que la exposición encierra, que resulta por demás interesante, toda vez que este Certamen da al que le contempla exacta idea de la importancia que en poco tiempo entre nosotros ha adquirido el desarrollo del alpinismo y los deportes de Montaña.

A la salida de la mencionada exposición tuvimos ocasión de cambiar algunas palabras con el conde de Peñalver, presidente del Congreso del turismo, quien en nombre del Comité ejecutivo nos expresó su reconocimiento por nuestra campaña en asunto de tanta importancia para España, como igualmente por nuestra modesta adhesión al Congreso, gratitud que nos encargó hiciéramos extensiva á nuestros queridos colegas locales *La Campana Gorda* y *Patria Chica*, cuya representación llevamos al Congreso.

Asuntos de pura urgencia y orden particular nos han obligado á abandonar á los congresistas antes de la fecha de clausura, pero nuestra representación y la de los colegas aludidos la dejamos confiada antes de salir de Madrid á nuestro corresponsal en él.

En la Casa del Pueblo.

Canalejas y los ferroviarios.

Mitin de protesta.

Es innegable que el asunto de los ferroviarios y que como resultante de la pasada huelga hoy absorbe la atención completa de la Cámara popular, es el que acaso haya despertado mayor interés en el elemento obrero de la nación.

Y así es, indudablemente, porque hasta en Toledo, que á nadie se le oculta que es la población más tranquila del mundo, los obreros han desplegado un movimiento de actividad en la cuestión, pocas veces conocido.

Aserto y aserto grande de cuanto decimos es la enorme concurrencia que la noche del sábado pudo notarse en la Casa del Pueblo durante la celebración del mitin que para protestar de la conducta del presidente del Consejo de Ministros había organizado la asamblea de directivas á instancias de la delegación de ferroviarios de Toledo.

El acto.

Próximamente á las diez de la noche dió comienzo el mitin, bajo la presidencia del que en la actualidad ocupa la del Centro, **Justo Sánchez.**

En breves palabras expone el objeto de la reunión y censura con energía la conducta del Sr. Canalejas en el asunto

de los ferroviarios, protestando de que la Cámara popular llegue á aprobar el proyecto de ley, que se encuentra discutiendo, dando paso á

Los oradores.

No ha menester que detallemos en este acto cuanto se dijo la noche del sábado en la Casa del Pueblo por los obreros que hicieron uso de la palabra.

A ello principalmente se opone el espacio de que disponemos, á parte que todos los discursos estuvieron en un todo en analogía con las palabras dichas por el compañero presidente.

Entre los oradores hay que reconocer que se destacó la figura del presidente del Comité nacional de ferroviarios, Vicente Barrio, á quien, no fuera de justicia, ha elogiado la Prensa madrileña, dándole el título de orador fogoso.

En brillantes párrafos atacó con valentía la gestión de Canalejas, y recomendó la más pura perseverancia en mantener la protesta contra la aprobación del ya famoso proyecto de ley.

Vicente Barrio, que antes que nada es socialista, nos suministró su dosis de propaganda y terminó su prolongado discurso solicitando de los asistentes la aprobación de las correspondientes conclusiones, que quedaron reducidas á lo en principio dicho por la presidencia, y envió de un telegrama al presidente del Consejo, cuyo texto dice así:

«Los ferroviarios y sociedades obreras de Toledo, en reunión pública, protestaron conducta gobierno en conflicto ferroviario y ruegan sea retirado proyecto ley por atentatoria al derecho.»

No hay que negar que el mitin del sábado fué de importancia suma para la causa trabajadora, contribuyendo no poco á ello la enorme asistencia de obreros al acto, pues pocas veces, como dejamos dicho, hemos visto esto en la Casa del Pueblo.

El orden fué en extremo completo.

Contingente carcelario.

Las Alcaldías de los respectivos partidos de Puente del Arzobispo y Lillo, convocan á los pueblos de que se componen á una reunión que ha de celebrarse en sus respectivas Casas Consistoriales, á las diez de la mañana del 5 de Noviembre próximo, en el primero de los partidos antes citados, y á las once del 27 de los corrientes en el segundo, á fin de formar el presupuesto de gastos de la cárcel del partido para el próximo año de 1913, y el repartimiento que á cada pueblo le corresponda satisfacer para sufragar dichos gastos.

Advirtiendo que la del partido de Lillo, como es en segunda convocatoria, se celebrará y se tomarán los acuerdos correspondientes con los representantes que á ella asistan, sea cual fuere su número.

Ecos de la provincia.

Navalmoralejo, 22.—En el núm. 546 de EL ECO TOLEDANO, correspondiente al día 19 del corriente, he visto un artículo que se titula «El caciquismo» y sus efectos. El comunicante se ha quedado muy corto en sus apreciaciones respecto al pueblo que cita.

Todo lo que dice es una verdad de á

folio. Como en ese pueblo no impera en ningún otro el caciquismo.

Allí no es estable ningún funcionario público, porque el que no se aburre y se marcha, se le echa, y sin pagarle sus haberes, pero si él tiene que pagar algo al Ayuntamiento y no lo hace, se le embargan sus bienes (aunque sin aviso previo), y si éste dice que se compense, le contestan: «que esa no es cuenta».

En catorce años llevan cinco secretarios, cinco médicos, tres alguaciles y dos guardas, que son los únicos empleados que tiene el Municipio.

Al último secretario que han echado se le deben 254,84 pesetas de su sueldo, y por no ser amigo del caciquismo no se las pagan; pero en cambio, le quieren cobrar 82,50 pesetas que, por las célebres viñas y prados deben pagar sus hijos y él, pidiendo se las compensen, pero le contestan que «esa no es cuenta».

Ese funcionario ha acudido á todas las autoridades gubernativas y judiciales y le dan la callada por respuesta.

¿Imperará en ese pueblo el caciquismo?—M. ESTEBAN.

Los republicanos.

La reunión de ayer.

Con objeto de tratar de la conducta que los republicanos de Toledo han de seguir en el asunto de la supresión de la tarifa adicional de consumos, varios elementos de los cobijados bajo la bandera tricolor, se reunieron á las tres de la tarde de ayer en el Centro Instructivo de Obreros Republicanos de la cuesta del Alcázar.

En la reunión se hicieron amplias manifestaciones relacionadas con el asunto objeto de la convocatoria, estudiándose la cuestión con algún detenimiento, y quedando acordado por unanimidad que, desde luego, los republicanos de Toledo son partidarios de la supresión de la tariffilla, y que una Comisión compuesta de los Sres. D. Esteban Bajo, D. Enrique Fernández, D. Juan Acuña, D. Gregorio Prudenciano y don Mariano García Benito, sea la encargada de asistir y tomar parte en la pública información que el Ayuntamiento tiene acordado celebrar.

Ordenes privadas le fueron dadas por el partido al concejal del mismo Sr. Castellanos, relacionadas con la conducta que ha de seguir en el asunto de la supresión de la tarifa adicional de consumos.

SUCESOS

Un hombre muerto.

A la llegada anoche del tren correo de Madrid á esta estación, circuló con rapidez la noticia por la capital de que en un coche de 3.ª clase del mismo, se hallaba un hombre muerto.

Avisadas las autoridades y comprobada la veracidad de la noticia, el Juzgado instructor se personó en el andén de dicha estación con objeto de proceder al levantamiento del cadáver y comenzar la práctica de las oportunas diligencias.

Según los datos que del suceso hemos podido adquirir, resulta: que en la mañana de ayer, el conocido camarero de esta ciudad Jenaro Portales Rodrí-

guez, de cincuenta y cinco años de edad, soltero, con domicilio en el callejón de los Niños Hermosos, núm. 5, marchó á la Corte al objeto de hacer una consulta médica respecto á una enfermedad que hace tiempo venía padeciendo.

Realizado el asunto que á Madrid le llevara, tornó el regreso á Toledo en el mencionado tren, acompañado de Dorotea Enamorado Esteban, vecina de Madrid.

Durante el viaje, el expresado Jenaro vino echado sobre el asiento del coche, sin que nada anormal le notaran ni la mujer que le acompañaba ni los viajeros que en el coche venían; pues dicese que á la salida de Algodor tosió y se incorporó para asomarse á la ventanilla, volviéndose á echar.

Así que el tren hubo de llegar á Toledo, la repetida Dorotea, creyendo dormido á Jenaro, le llamó y zarandéo repetidas veces, sin conseguir que se levantara, por lo que se apresuró á llamar la atención de varias personas, quienes pudieron comprobar, con el natural asombro, que el repetido viajero era cadáver.

El infortunado camarero fué trasladado desde la estación en una camilla al depósito judicial, donde esta tarde, á las cuatro, le ha sido practicada la autopsia de su cadáver.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho en la orden del día para la sesión de esta noche, si se celebra, son los siguientes:

- 1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Instancia de D. Pedro Jiménez solicitando licencia para ejecutar obras.
- 3.º Otra de D. Rodrigo Peñalosa en igual pretensión.
- 4.º Otra de D. Pedro Gutiérrez con la misma petición.
- 5.º Distribución de fondos para Noviembre próximo.

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

Nada tenemos que añadir á lo ya indicado en nuestros pasados números, referente á los dos artistas que en la noche del sábado bajaron en nuestro coliseo de Rojas, intentando admirablemente el papel que en las obras que se representaron tenía cada uno encomendado.

La flor de la vida, de los hermanos Quintero, es una de las joyas que más se destacan en la literatura española y arte escénico, con esto está dicho todo: los intérpretes de ella, la Sra. Vergara y Sr. Calvet, dos admirables artistas, hicieron resaltar más la hermosura y argumento de la obra, conquistando frenéticos aplausos de los que acudimos al Teatro para admirar una vez más el talento de artistas de repetidos actores y la colosal obra de los Quinteros.

De pesca, estreno en esta ciudad, fué obra que también se aplaudió mucho y en la cual se distinguieron los artistas que tan felicitados fueron en la anterior, saliendo, por tanto, el público muy satisfecho de Rojas y de la empresa, que en sus últimos días de contrato ha sabido buscar los medios para dejar bien cumplidas sus obligaciones para con el público, que siempre supo ponderar á sus sacrificios.

En estas últimas noches hemos observado los primeros chispazos de éxito que la intervención del Sr. Blanco ha de proporcionar á la orquesta.

Apuntes bibliográficos.

Gómez Carrillo.

Enrique Gómez Carrillo, que sin duda es el más sutil, el más intenso y el más ameno de cuantos cronistas escriben actualmente en lengua castellana, tan conocido y celebrado en Francia como en España, haciendo un paréntesis en su labor mundana y admirable, está narrando, con su estilo fluido, que todo lo hace grato, historias de santos.

La que publica *El Libro Popular* esta semana, titulada *El alma inexorable de San Schenudi*, responde del inmenso prestigio de Carrillo y será leída con interés en todas partes.

El gran cronista, ajeno á sectas é irreverencias de mal gusto, ha trazado la historia de San Schenudi, descubriendo con habilidad y con justicia su «alma inexorable».

Los fanáticos, los irreverentes, los «imparciales», que gustan sólo de las obras bellas, todos encontrarán en la de Gómez Carrillo algo interesante.

Y ella acrecentará el justo prestigio de *El Libro Popular*, que publicará en su próximo número una novela de Ramón Asensio Más, *De telón adentro*, que es la historia de los amores interrumpidos actualmente de dos populares artistas, y anuncia como novedad, para muy en breve, una novela del batallador diputado Rodrigo Soriano.

NOTICIAS

La recaudación voluntaria.—El día 1.º del próximo mes de Noviembre, dará principio en esta capital la cobranza voluntaria de las Contribuciones Territorial, Industrial y demás impuestos que se satisfacen por recibo, correspondientes al cuarto trimestre del actual ejercicio y terminará el 30 del mismo.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DÍAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

¿No le parece al Municipio que no tienen de artístico nada los cajoncitos de los fieltos? Recuerden los señores que á pequeños industriales se les hizo de construir kioscos decorosos, y el decoro tiene iguales reglas para todos.

Carmen Arcega

PROFESORA EN PARTOS

Cuesta del Águila, núm. 15.

La falta de espacio nos prohíbe publicar hoy la reseña de la importante sesión que anoche celebró en el Ayuntamiento la Cámara oficial de propiedad urbana *La Defensa*, cosa que haremos en el número de mañana.

Calzado fuerte de invierno, casa de **Garijo**, Zocodover, 10.

También, en los recientes nombramientos de guerra, ha sido ascendido á general de brigada el que durante mucho tiempo fué coronel de la Zona de Reclutamiento de esta capital, D. Juan Eymar Cuadrado. Reciba nuestra enhorabuena.

Desde el día 2 de Noviembre, de diez á

doce de la mañana, queda abierto el pago á las clases pasivas que cobran en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, en el orden siguiente:

Día 2.—Montepío civil, jubilados y remunerarios.

Día 4.—Montepío militar.

Día 5.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 6 y 7.—Todas las nóminas en general.

El Laboratorio municipal ha declarado á la alcaldía: que practicados los análisis correspondientes en las muestras de vino recogidas á los industriales de esta plaza, don Casimiro Sánchez Román, habitante calle de la Libertad, 9; D. Cleofe Villarrubia, Merced 2, y Norberto Miján, Tendillas, 14, han resultado contener *cloratos extraños*, 1.640 granos por litro de sulfato potásico, y 601 granos por litro de sulfato potásico.

Sabemos que los expresados industriales han sido multados oportunamente.

Rogamos á nuestro compañero de Redacción en Madrid Luis Gil Pérez de Trasmiera, nos dispense el que no demos á la publicidad su artículo *Gloria eterna* por considerarle fuera de oportunidad y haberse hablado ya del asunto que le motiva en estas columnas.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 4 (877 kilogramos); ovejas, 16 (176); carneros, 72 (957.500); corderos, 1 (10), y cerdos, 39 (9.019).

VARIADÍSIMO SURTIDO

de verdaderas preciosidades en **CARNETS** para bodas, bautizos, felicitaciones y programas de espectáculos ó veladas literarias.

25.644

¡El Gordo en Toledo!

Lotería núm. 1, Belén, 5.

Habilidad, estímulo ó superstición.—En esta forma deben estimarse los resultados que viene ofreciendo la Administración núm. 1 de la cuesta de Belén, núm. 5. De antiguo ya se reconoce su fortuna, pues aun en los sorteos ordinarios, que por su corta expendición no fuera de extrañar la escasez de premios, obtiene en todos ellos la mayor proporción, confirmando la veracidad de lo manifestado ciertas personalidades que, por superstición, estímulo ó habilidad, aciertan con los números agraciados; así pues ¡jugadores de Lotería! acudid á comprarlos á la afortunada Administración de la cuesta de Belén, núm. 5.—**150.000 pesetas**, con sus aproximaciones y centena.

Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el *estómago é intestinos*.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS á 3,50 botella.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

petición del público fueron repetidas composiciones del repertorio que el Sr. Blanco presenta ya en muy buenas condiciones, á pesar del poco tiempo que ha estado al frente de la orquesta. muy justamente aplaudido.

... tenemos anunciado, el día 30 del presente debutará la compañía que ha contratado para la nueva empresa, poniéndose en escena en el teatro de la plaza.

Palacio de Proyecciones en el paseo del Miradero.

También en este cine se exhibieron el sábado y domingo magníficas y emocionantes películas, las cuales presenciaron numeroso público que acudió por llenos á las secciones de ambos días, no obstante lo avanzado de la temporada, aplaudiéndolas calurosamente, saliendo satisfechísimo de esta empresa, que no conoce obstáculos para presentar al público aquellas películas de actualidad y más originalidad que se exhiben en el teatro.

NOVEL.

SEÑOR GOBERNADOR

Somos agradecidísimos de su gestión, y de todas las atenciones de que nos hace objeto, atendiendo nuestras indicaciones, como amantes de la igualdad.

Hemos que se han dado las órdenes necesarias para que en las horas y vías de concurrencia no circulen *damas de cristal*, aunque se titulen todo lo contrario días pasados, sobre las siete de la tarde, vimos en la calle del Comercio, por donde hay otra más céntrica, á unas señoras acompañadas de sus *doncellas*.

Siempre comprendemos que V. S. no está satisfecho de ello, nos tomamos la libertad de hacerle estas indicaciones; tenemos el convencimiento de que hacemos un servicio á las personas honradas evitando que con las niñas y jóvenes de todas las clases sociales se confundan en el paseo los tipos femeninos de la más despreciable moral social.

Queremos de ser incansables en esta campaña siempre que V. S. nos honre con su atención, sin preocuparnos para nada los groseros insultos que en los más abyectos lupanares nos dirigen; somos amantes del orden y los insultos nos honran y nos dignifican.

Sres. Anunciantes pueden disponer con el tiempo de los huecos que precisen en la plana de nuestro ampliado diario, á fin de que en los críticos momentos, no se vean interrumpidos de ocupar la extensión y sitio que les corresponde.

ON JOSÉ VILLALBA

El prestigioso coronel de Infantería, Sr. Villalba, nombre encabeza estas líneas y durante algún tiempo estuvo al frente como director de la Academia del Ejército que pertenece, acaba de cubrir el cargo de las producidas recientemente en el generalato.

Sr. Villalba, ascendido á general, merece por el derecho que le da haber sido director del expresado Centro docente y por su historia de trabajo, de estudio y de práctica en paz y guerra, como decía ayer un apreciable colega madrileño.

Con satisfacción damos la noticia, y nos complace en extremo enviar desde estas columnas, al ex director de la Academia y particular amigo nuestro señor Sr. Villalba, nuestra más cariñosa enhorabuena.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La *Red Telefónica de Toledo*, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocio.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quitale las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

Pasta Eléctrica de Brown.—Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como *Sombreros de Panamá, de Fielto, de Paja, Sedas, Corbatas, etc., etc.*

Pasta Eléctrica de Brown para limpiar toda clase de manchas, tales como *de Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura* ú otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: **ANTONIO GARIJO**, Comercio, 12, y **Zocodover**, 10, Toledo.

FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de D. Antonio Calzadilla, intérprete de la casa Thos. Cook & Son, de Londres, y ex discípulo del Lycée Louis-le-Grand, de París, por el método Berlitz; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

LECCIONES DE FRANCÉS

á cargo de la Srta. Estrella Martín, por los métodos de Ahn y Ollendorff, se ofrece en su casa y á domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal é Instituto; de diez de la mañana á dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, Zocodover, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (Sastrea de Cantos).

PIANO

Se necesita alquilar uno. Razón en esta Administración.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

“MERCEDÉS,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

Sucesores de H. Jiménez

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1840

Sucursal en Toledo: calle Nueva, núm. 16; telf. 41.

Negociación de letras sobre todas las plazas de la península y principales del extranjero.—Compra y venta de Fondos públicos y Valores industriales.—Cobro de cupones y documentos de giro.—Compra y venta de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros.—Cuentas de Crédito.—Giros y cartas de Crédito.—Cuentas corrientes con interés de 3 por 100 anual.—Préstamos con garantía personal, Hipotecaria y toda clase de valores públicos.—Depósitos.

Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una á diez mil pesetas, devengando el interés de 4 por 100 anual y con la facultad de ingresar cuando se quiera y poder retirar en el acto parte ó el todo de lo impuesto.

Horas de Caja: de 9 á 2 y de 3 á 6.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Ultimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLELMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración, Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 25 atrasado.